

Soutien de l'Union africaine à la Coalition pour les repas scolaires: passer de l'engagement politique à l'action concrète

Débat de haut niveau lors de la première session ordinaire du Conseil d'administration
Mardi 1^{er} mars 2022, à partir de 15 heures
Session virtuelle

On trouvera ci-après un aperçu de la session consacrée à la Coalition pour les repas scolaires, qui se tiendra le mardi 1^{er} mars 2022. Le Directeur exécutif, M. David Beasley, ouvrira cette rencontre, puis Mme Angeline Ndayishimiye, Première Dame du Burundi, prononcera un discours liminaire.

Contexte

La Journée africaine de l'alimentation scolaire est un temps fort de l'action menée depuis 2016 pour développer et renforcer la volonté politique en faveur de l'alimentation scolaire en Afrique. Célébrée le 1^{er} mars de chaque année, elle vise principalement à inspirer d'ambitieux engagements et actions en faveur des programmes d'alimentation scolaire sur tout le continent.

À l'occasion de l'édition 2021 de cette manifestation, l'Union africaine et ses partenaires avaient demandé qu'une coalition pour les repas scolaires soit créée et encouragé les États membres à la rejoindre et à en être des éléments moteurs. Répondant à cet appel, les pays d'Afrique ont orchestré la mise en place de cette coalition, qui a été inaugurée lors du Sommet des Nations Unies sur les systèmes alimentaires. Ces pays constituent la majorité des 62 États membres de la Coalition pour les repas scolaires: ils sont ainsi 25, auxquels s'ajoutent l'Union africaine et l'Agence de développement de l'Union africaine-Nouveau Partenariat pour le développement de l'Afrique (AUDA-NEPAD). Il s'agit là d'une puissante manifestation de la vision à long terme qu'ont les gouvernements de l'avenir du continent et de leur engagement à cet égard. Le PAM est fier d'avoir d'emblée apporté son soutien à la Coalition pour les repas scolaires, dont il assure la coordination.

Depuis 10 ans, les États membres de l'Union africaine font des efforts considérables pour accroître les crédits alloués à l'alimentation scolaire et adopter des principes directeurs rigoureux dans ce domaine. Les efforts menés ont permis non seulement de nourrir plus d'enfants, mais aussi d'améliorer à l'échelle du continent la qualité des interventions axées sur la santé et la nutrition à l'école. En 2019, 65,4 millions d'enfants ont bénéficié de repas scolaires en Afrique, contre 38,4 millions en 2013, soit une augmentation de 71 pour cent.

La pandémie de COVID-19 a provoqué l'une des plus profondes crises de l'éducation de notre histoire récente, dont les conséquences sur la vie des enfants sont désastreuses. Au point culminant de la pandémie, en avril 2020, 42 pays d'Afrique sub-saharienne ont annoncé la fermeture des écoles, ce qui aurait empêché quelque 50 millions d'enfants d'accéder à l'enseignement et aux repas scolaires.

Au sein de la coalition, les pays et leurs partenaires luttent ensemble contre cette crise. L'objectif de la coalition est clair: permettre à tous les enfants du monde de recevoir un repas scolaire sain et nutritif d'ici à 2030. Comment? En relançant les programmes de repas scolaires efficaces qui ont été interrompus à cause de la pandémie, en amplifiant les programmes en faveur des plus vulnérables et en améliorant la qualité et l'efficacité des programmes de repas scolaires existants dans tous les pays.

Au cours d'une session extraordinaire qui se tiendra pendant la première session ordinaire de 2022 du Conseil d'administration du PAM, les membres du Conseil marqueront la Journée africaine de l'alimentation scolaire en saluant les engagements pris par l'Union africaine et les pays d'Afrique en faveur de l'alimentation scolaire et de la Coalition mondiale pour les repas scolaires.

Objectifs

La session extraordinaire sera l'occasion d'évoquer l'intention qui présidera aux activités menées en 2022, à savoir pousser plus loin le débat sur l'alimentation scolaire et concrétiser les engagements politiques sous la forme d'actions.

1. Décrire et saluer l'engagement politique des pays d'Afrique en faveur de programmes de repas scolaires ancrés dans la durée.
2. Examiner l'appui fourni par les partenaires de par le monde dans le cadre de la Coalition pour les repas scolaires.

Ordre du jour

- 15 heures **Déclaration liminaire et mot de bienvenue**
M. David Beasley, Directeur exécutif du PAM, organisme constitué en Secrétariat de la Coalition pour les repas scolaires
- 15 h 5 **Oratrice principale**
Mme Angeline Ndayishimiye, Première Dame du Burundi
- 15 h 15 **Table ronde**
Modératrice: Mme Valerie Guarnieri, Sous-Directrice exécutive, PAM
- M. Ibrahim Assane Mayaki, Directeur général, AUDA-NEPAD
 - Mme Stefania Giannini, Sous-Directrice générale pour l'éducation, Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO)
 - M. Máximo Torero Cullen, Économiste en chef, FAO
 - M. Andrew Morley, Directeur général, World Vision
- 15 h 50 **Interventions des participants** – un représentant par liste électorale
- 16 h 10 **Observations finales**
Mme Liesbet Steer, Directrice de la Commission Éducation